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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Umweltbeirates der Gemeinde Schönberg (SCHÖN/UB/05/2014) 
vom 10.12.2014 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Detlef Klose  

Mitglieder 
Frau Pirko Arp  
Herr Jürgen Heuer  
Herr Timm Heuer  
Herr Rainer Kruse  
Herr Gerd Loge  
Herr Hans-Hermann Malchau  
Herr Stefan Schwab  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Bengt Wagner  
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:50 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Sitzungssaal (Erdgeschoss) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Einwohnerfragestunde  
   
 4.   Niederschrift der Sitzung des Umweltbeirates vom 

29.10.2014 
 

   
 5.   Aktion "Saubere Gemeinde" am 28.03.2015  
   
 5.1.   Patenschaften für Straßenabschnitte  
   
 5.2.   Plastikmüll am Meeresstrand  
   
 6.   Sachstandsbericht zum Schulausbau  
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 7.   Sachstandsbericht Baumpflanzung "Sky Markt"  
   
 8.   Bericht aus dem Planungsausschuss  
   
 9.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der/Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um ... Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er/Sie 
stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit ge-
geben ist.  
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor, diese lautet damit 
wie folgt: 
 
 
TO-Punkt  3: Einwohnerfragestunde 
 
 
Es sind keine Einwohner anwesend. 
 
 
TO-Punkt  4: Niederschrift der Sitzung des Umweltbeirates vom 29.10.2014 
 
 
Zur Niederschrift der Sitzung des Umweltbeirates vom 29.10.2014 gibt es keine Einwände. 
 
 
TO-Punkt  5: Aktion "Saubere Gemeinde" am 28.03.2015 
 
 
Sachverhalt: 
 
Die Aktion „Saubere Gemeinde“ findet im nächsten Jahr am landesweiten Tag am 
28.03.2015 statt. Es werden verschiedene Möglichkeiten zur Werbung für die Veranstaltung 
aufgezeigt. Herr Loge meint, auch einen Artikel in der Tagespresse mit Foto wird den Erfolg 
der Veranstaltung erhöhen. 
 
Beschluss: 
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Der Beirat beschließt, für die Aktion „Saubere Gemeinde“ am 28.03.2014 auf dem Internet-
portal zu melden, die Plakatvordrucke zu verwenden und für den anschließenden Imbiss für 
ca. 70 Personen auszulegen. 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  5.1: Patenschaften für Straßenabschnitte 
 
 
Sachverhalt: 
 
Herr Loge stellt noch einmal kurz sein Konzept vor. Es sollen Firmen, Vereine & Verbände 
aber auch Privatpersonen für eine Patenschaft gewonnen werden. Dies soll über Pressearti-
kel und in persönlichen Gesprächen erfolgen. Er stellt die Frage ob die Gemeinde für die 
Paten Handschuhe, Abfalltüten und Greifer zur Verfügung stellen kann und ob die Gemeinde 
auch die Entsorgung des gesammelten Abfalls übernehmen kann. 
 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung soll in einem Vorgespräch mit dem Bürgermeister abklären, ob die Gemein-
de Handschuhe, Abfalltüten und Greifer zur Verfügung stellen kann und ob die Gemeinde 
auch die Entsorgung des gesammelten Abfalls übernehmen könnte.. 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  5.2: Plastikmüll am Meeresstrand 
 
 
Sachverhalt: 
 
Herr Klose berichtet, dass die Problematik zur Zeit von der Presse aufgegriffen wird und die 
Gemeinde auf diesem Gebiet tätig werden sollte. Frau Arp meint, dass das Problem mit dem 
Plastikmüll im Meer liegt und nicht am Meeresstrand. Eine Reinigung am Meeresstrand wür-
de hauptsächlich dem Tourismus zu Gute kommen. Weiterhin wird der Presseartikel moniert 
in dem berichtet wurde, dass der Umweltbeirat sich künftig intensiv mit der Problematik 
„Plastikmüll am Meeresstrand“ beschäftigen wird. Frau Arp möchte, dass auf keinen Fall wei-
tere Artikel erscheinen, in denen  der Umweltbeirat zitiert wird und vorher keine entspre-
chende Beschlussfassung durch den Beirat erfolgt ist. 
  
Beschluss: 
 
Der Beirat beschließt einstimmig, sich künftig nicht mehr mit der Problematik „Plastikmüll am 
Meeresstrand“ zu beschäftigen. 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  6: Sachstandsbericht zum Schulausbau 
 
 
Herr Kruse berichtet über den Fortschritt des Erweiterungsbaus der Schule. An der Grenze 
zum Friedhofsweg werden einige Birken gefällt. Schulverbandsvorsteher Helmut Wichel-
mann hat Angeboten auf einer der nächsten Sitzungen des Umweltbeirates einen Bericht zu 
den Maßnahmen des Ausbaues abzugeben. Frau Arp begrüßt den Vorschlag und würde für 
diesen Termin Fotos für mögliche Anpflanzungsstandorte mitbringen.  
 
Beschluss: 
 
 
Der Umweltbeirat beschließt, den Schulverbandsvorsteher für die nächste Sitzung einzula-
den und gemeinsam mit Herrn Wichelmann mögliche Standorte für Anpflanzungen zu be-
sprechen. 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  7: Sachstandsbericht Baumpflanzung "Sky Markt" 
 
 
Herr Malchau berichtet über die Ersatzpflanzungen auf dem Parkplatzgelände. Es sind auch 
jetzt noch keine 10 Kubikmeter großen Pflanzlöcher, wie in dem städtebaulichen Vertrag 
vorgesehen, erstellt worden. Es sind aber ca. 2 m tiefe Baumgruben entstanden, auf dessen 
Grund noch  einmal Drainagebohrungen erstellt worden sind. Die Drainagebohrungen wur-
den mit Substrat verfüllt, damit anfallendes Wasser abgeführt werden kann.  
 
Nach Aussage von Landschaftsarchitekt Holger Muhs werden die angepflanzten Bäume 
wohl wieder eingehen. Solange die Pflanzlöcher nicht mit einem Bordstein eingefasst sind 
kann sich das Regenwasser des gesamten Parkplatzes in den Pflanzlöchern sammeln und 
die Bäume werden „ertrinken“. 
 
Beschluss: 
 
Der Beirat beschließt, den Zustand der Bäume weiterhin zu beobachten. 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  8: Bericht aus dem Planungsausschuss 
 
 
Herr Malchau berichtet aus dem Planungsausschuss: 
 
Zur B-Plan-Änderung Spielplatz / Albert Koch Straße sollen die Bäume zum Teil mit einge-
tragen werden. 
 
Zur B-Plan-Änderung Bauhof/Große Mühlenstraße sollen die vorhanden Bäume ebenfalls 
eingetragen werden und zusätzlich auf dem Gelände die Höhenlinien festgesetzt werden. 
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An der Ostseeklinik Holm wird ein Anbau mit zusätzlichen 120 Betten erstellt. 
 
 
 
 
TO-Punkt  9: Bekanntgaben und Anfragen 
 
 
Frau Arp berichtet über die Bepflanzung an der „Alten Apotheke“. Der Untergrund soll dort 
sandig sein. Frau Arp schlägt vor, die in Frage kommenden Baumarten auf der nächsten 
Fahrradbegehung zu erörtern. 
 
Beschluss: 
 
Der Beirat beschließt, die Ersatzpflanzungen an der „Alten Apotheke“ auf der nächsten Fahr-
radbegehung zu bestimmen. 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
 

  gesehen: gesehen: 
    

Klose Wichelmann Osbahr Körber 
- Umweltbeiratsvorsitzender 

- 
- Protokollführer - - Bürgermeister - - Amtsdirektor - 
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